



編集・発行
熊日湯前・水上販売センター
 (代)小出堅太郎 小出忠紹
 石田敏郎 尾前竜二 那須信一
 球磨郡湯前町中里1830
TEL 43-2151
FAX 49-1726
<http://www.taragi.com/>

湯前中、伝統芸能の後継者へ



湯前中学校(高田哲弘校長)の3年生(41名)が、総合学習の一環で、地元の伝統芸能の習得に励んでいます。9年前に当時の校長と宮司さんが「故郷・地域を理解する」「伝統芸能の後継者不足」などの問題を、解決する方法として話し合われたのがきっかけ。11月に開催される市房山神宮里宮神社(権

称宣:工藤維春さん)の秋季大祭での奉納と、同校の文化祭でこの成果を発表します。この伝統芸能は棒踊り・東方太鼓踊り・球磨神楽の3種目で、入学時から少しずつ、歴史やその成り立ちなどを学習してきましたが、今からはこの実技の完成度を高めるための稽古が続いています。今回は球磨神楽の練習を取材してきました。

球磨神楽は全部で33番ありますが、現存するのは17番のみ。その内の3番「大幣おおへい」「神師かんとし」「田楽でんがく」を4人1組の3グループで練習しています。指導するのは幸野一樹さんと、五家一久さん(共に水上村在住)。優しい口調と笑顔の中に、基本に忠実な所作の指導が続くので、生徒達も楽しみながら練習しているのが印象的でした。生徒の栗須里奈さんは「単純だけど、繰り返したり、組み合わせるといくところが難しい」と球磨神楽の印象を話してくれましたが、また「先輩達も素晴らしい舞を披露していたので、負けないくらい踊りたい」と意気込みを語ってくれました。



神揚分館、悲願の優勝!!



水上村分館対抗ナイターソフトボール大会(水上村体協長 森山 清人さん)が、7月30日~8月6日にわたって、水上中のソフトボールコートと野球コートで開催されました。全部で15チームが参加、仕事で疲れた体にムチ打ちながら、皆さん一生懸命プレーされていました。決勝では、上楠分館を10-4で下した神揚分館が、見事20数年ぶりの優勝を飾られました。「まさか優勝できると思ってなかったが、20数年ぶりに優勝できた事は素直に嬉しい。来年も連覇を目指して頑張りたい」と神揚分館体育部長の山本 鈴樹さん。熱戦を繰り広げられた各分館の皆さん、大変お疲れ様でした。結果は下記の通りです。

- 【優勝】 神揚分館
- 【準優勝】 上楠分館 A
- 【3位】 里坊分館・北目分館



多良木警察署だより

車上ねらい連続発生!

6月から現在まで、県下全域で車上ねらいが増加中!

～被害の特徴～ (6/1~8/20 前年同期比+84件)

- 施錠されていない車の被害が半数を超えている
- 施錠していても車の窓ガラスを割る
- 自宅、アパート駐車中の被害が多い



甘い香りが広がる、ぶどう祭り



9月24日に、第2回湯前ぶどう祭り(部会長 大谷茂喜さん)が湯前駅レールウイングにて開催されました。巨峰やピオーネ、今話題の皮ごと食べられるシャインマスカットなど計5品種の販売の他、ステージ上では、生産者によるぶどうの紹介、大道芸・ダンス・ぶどうの重さ当てクイズなどがあり、会場全体が盛り上がりを見せ、湯前町商工会・青年団などから、合わせて10店舗の出店もありました。「天候を一番心配したが天気になってよかった。第3回に向けて、生産者一同で技術を高め、お客様に喜んでもらえるように、これからも頑張っていきたい」と大谷さん。毎年約1トン程ぶどうが売れるとの事で、その量にはびっくりです。いちご祭りなどとも並んで、盛り上がりを見せるぶどう祭り。多くの人に知ってもらい、これからも湯前町のぶどうを全国へ広めていっていただけたらと思います。

防犯対策



車の中に荷物を置いたままにしない!
 車から離れるときは必ず施錠!
 自転車の前かごに荷物を置いたままにしない!

駐車中の車の周りに不審な人がいた時は、すぐに110番通報を

地域の犯罪情報をお知らせするゆっぴー安心メールのご登録をお願いします。
k110@ansin.police.pref.kumamoto.jp に空メールするか、または右のQRコードをご利用ください。



(原稿提供・多良木警察署)